



啓明小だより

中野区立啓明小学校

校長 鈴木 栄子

〒165-0034 東京都中野区大和町 1-18-1

電話 03-3330-2325 FAX03-3330-2326

ホームページ

<http://homepage3.nifty.com/nk-keimei-e/>

No. 533号 12月号 発行 平成30年11月30日

一年の終わりに

副校長 金村あけみ

季節が足早に変わり、早いもので今年も残すところひと月となりました。10月末に撒いた冬芝の種が芽吹いて青々とした芝生が蘇り、久しぶりに子供たちの元気な声が校庭に響いています。

11月16日(金)17日(土)の2日間にわたって行われた作品展はお天気に恵まれ、大勢の方にお越しいただきました。

会場となった体育館は、一歩足を踏み入れた途端別世界が広がり、その空間だけゆっくりと時が流れているようでした。

子供たち一人ひとりが自分の思いやイメージを基に、持てる力を出し切って創り上げた作品の数々は、「ハートフル」のテーマどおり、鑑賞する人の心を温かく、優しい気持ちで満たしたことでしょう。

作品展では5・6年生による「こども学芸員」が大活躍しました。初日、始めの頃は緊張していたのか、ぎこちなかった作品紹介も、午後にはすすんでお客様に声をかけて丁寧に説明している姿に、頼もしさを感じました。また、保護者や第四中学校の生徒さんたちの、工夫を凝らした素晴らしい作品が作品展に華を添えてくださったこと、そして受付や見回り等でお手伝いいただいた保護者の方々に、この場をお借りして御礼申し上げます。

芸術の秋・音楽編では、11月29日(木)、4月から経営支援事務職員として本校に勤務している小西さんによる、フルートのミニコンサートがありました。「おなじみのメロディクイズ」や「サウンド オブ ミュージック」「アメージング グレイス」を演奏していただき、フルートの優しい音色に耳を傾けました。さらに12月8日(土)には、国立音楽大学合唱団によるコンサートが予定されており、こちらも子供たちが楽しみにしています。

さて、12月になると一気に街中が忙しく動きまわり、交通量が増えて交通事故が起きやすい時期になります。また年末から年始にかけてはクリスマス・大晦日・お正月(お年玉)等、子供たちが楽しみにしている行事が目白押しですが、生活のリズムを崩すことなく過ごせるよう、また、事件や事故に巻き込まれないよう、25日に学校から配布する「冬休みの生活」をお子さんと一緒にお読みいただき、ご家庭でのルールを確認してください。

最後になりますが今年一年、学校行事やPTA活動等様々な場面において、本校の教育活動を支えてくださった保護者、地域の皆様に心より感謝申し上げます。

12月の生活目標 「ものを大切にしよう」 生活指導部 水村 亮

私たちの周りにはたくさんの物があふれています。お金を払えば欲しい物が手に入り、なくしたり壊れたりすれば、新しい物を買うことができる便利な世の中になりました。

しかしそれが当たり前になると、自分の生活を支えてくれる物や道具へのありがたさや、大切に使う心は育ちません。例えば、学校では毎日のように落とし物が届きますが、持ち主のもとに届くのはわずかです。

まず、自分の持ち物を大切にすることから始めましょう。持ち物には記名をする、レジ袋の代わりにエコバッグを使用する等、自分たちにできることを今一度ご家庭で話し合ってみてはいかがでしょうか。

平成30年度作品展

11月16日(金)、17日(土)に作品展が行われました。多くの保護者の方、地域の方にお越しいただき、心から感謝いたします。また、アンケートなどで、子供たちへの励ましの言葉を沢山いただきました。ありがとうございました。

♥ ハートフル啓明 ♥ 子供たちの感想を紹介します！！

1年生 平面作品「わくせいキャベジ動物園鑑」「すてきな花束」 立体作品「どうぶつ村のピクニック」 共同作品「ハートフルウォーター」

- ・「どうぶつ村のピクニック」では、動物の色塗りを一生懸命頑張りました。
- ・「すてきな花束」では花を可愛く切って花束の様に貼りました。
- ・他の学年の作品がすごくて、自分も作ってみたいと思いました。
- ・ハートフルロードがとても綺麗で感動しました。何回も通りました。



2年生 平面作品「うちゅう人がやって来た」「夕やけ小やけ」 立体作品「およげ！こいのぼり こいのぼれ！」 共同作品「ハートのさいころ」

- ・「およげ！こいのぼり こいのぼれ！」ではこいのぼりの目をハサミで丸く切り取るのが難しかったです。
- ・「夕やけ小やけ」の絵と影を一緒にカッターで切り取るのが難しかったけれど、面白かったです。
- ・「うちゅう人がやって来た」の色がはっきりしていて、楽しめてみる事ができました。



3年生 平面作品「地面の下はおおにぎわい」立体作品「お魚スイスイ」宇宙船ガラクター号」 共同作品「石ころアート石ころハート」

- ・「宇宙船ガラクター号」では空き箱やカップを集め、イメージした宇宙船に仕上がりました。スプレーをかけたことがとても面白かったです。
- ・「お魚スイスイ」ではその魚にあった海をえがけてうれしかったです。
- ・こども学芸員さんの説明で作品を作るときの大変さを感じることができました。お話を聞くことで、さらに興味を持って楽しく鑑賞できました。



4年生 平面作品「銀色の花」「野はらうた」立体作品「くねくね木工作」共同作品「ハートフル万華鏡」

- ・「銀色の花」ではアルミホイルで細かい花の部分を作る作業が大変でした。
- ・「野はらうた」では好きな詩集の絵を模写する所から始めました。色々な種類の彫刻刀を使って慎重に掘り進めました。うまく彫れてうれしかったです。
- ・「くねくね木工作」では木を切ったり、つなぎ合わせたりする作業が楽しかったです。
- ・「ハートフル万華鏡」ではどんなハートの模様にするか考えて、カラフルに色を塗りました。



**5年生 平面作品「自画像」 立体作品「ねん土でつくったぼく・わたし」「ビー玉大ぼうけん」
家庭科作品「マイエプロン」 共同作品「ハートフルネイチャーin 丸沼」**

- 「ねん土でつくったぼく・わたし」では、粘土が乾く度に割れてしまうので、何度も形を整えました。将来のなりたい姿を想像して、服装にもこだわりました。
- 「マイエプロン」で難しかったのは、フリルをミシンを使って付けたことです。調理実習で使うのが楽しみです。
- 学芸員では、どうしたら低学年に伝わるか、保護者の方は何が知りたいかを考えながら、説明を工夫しました。お客さんが相槌を打ちながら聞いてくれて嬉しかったです。



**6年生 平面作品「シンメトリーな世界」「墨のうた」 立体作品「ないすないす」
家庭科作品「オリジナルマイバッグ」 共同作品「ハートフル・タワー」**

- 共同作品「ハートフルタワー」は、一人一人が紙で作った棒に自分の名前を書いて、タワーを作りました。一本一本が支え合ってタワーが立っているように、クラスでも一人一人が支え合って生活していきたいです。
- 1年生から6年生までの作品をゆっくり鑑賞することができてよかったです。
- 最後の作品展は学芸員として、自分たちの学年だけではなく、他学年の作品も詳しくなってお客さんに説明することができました。



こども学芸員



「こども学芸員」が作品の説明をし、案内しました。各学年の作品作りにおける工夫や苦勞を、事前に取材して分かりやすく説明し、立派な態度で作品を紹介することができました。



思いを込めて、6年生みんなで組み上げた『啓明小ハートフルタワー』の説明にも熱が入ります。

どの学年も力作ぞろいで、子供たちの想像力溢れる、素晴らしい作品展となりました。

持久走旬間

11月27日(火)～12月8日(土)

11月27日(火)の朝、持久走集会が行われました。運動委員会の児童による説明の後、低学年・中学年・高学年で一周の長さの異なるトラックを5分間走りました。走り終わると少し疲れた表情をしている児童もいましたが、教室に戻ると持久走カードに、自分の走った周数分のマスを嬉しそうに塗っていました。これから毎日20分休みに、子供たちは自分で決めた目標を達成できるよう元気に走りこんでいきます。



11月10日学校公開のアンケート結果

いつも多くの保護者や地域の方々に、授業をご参観いただき、ありがとうございます。ご提出いただきました感想をまとめましたので、お知らせいたします。

家庭、地域、学校が連携して子供たちを見守り、安心して過ごすことができますよう、一層のご理解ご協力をお願いいたします。

土曜参観アンケート(ご回答数23家庭)

	そう思う	大体そう思う	あまり思わない	全く思わない	分からない
お子さんは、意欲的に授業に参加していた。	52%	40%	0%	8%	0%
お子さんは、授業の中で思いや考えを深めていた。	47%	40%	8%	4%	0%
授業の学習内容について、家庭で話題にしたいと思った。	61%	26%	4%	4%	4%

12月の行事予定		下校時刻			教育相談室
		一時十五分頃	二時四十五分頃	三時四十分頃	
1	土				
2	日				
3	月	委員会⑧	1234	56	
4	火	社会科見学(4年)	12	34356	心
5	水	代表委員会発表集会	全		
6	木	薬物乱用教室(6年)社会科見学(5年)	1	23456	
7	金		123	456	SC/心
8	土	学校公開 国立音大訪問演奏	全11:25		
9	日	大和地区委員会妙正寺川マラソン			
10	月	クラブ⑥	123	456	
11	火	個人面談	全		心
12	水	個人面談	全2:15		
13	木	個人面談 保健委員会発表集会	全		
14	金	個人面談	全		SC/心
15	土	中野区教育委員会フラッグフットボール大会			
16	日				
17	月	個人面談	全		
18	火	個人面談	全		心
19	水	4時間授業	全		
20	木	個人面談 音楽朝会	全		
21	金	個人面談 避難訓練	全		SC/心
22	土				
23	日	天皇誕生日			
24	月	振替休日			
25	火	全校総会 安全指導	全		
26	水	冬季休業日始(1月7日まで)			
27	木				
28	金	教育活動休止日			
29	土	学校閉鎖			
30	日				

★心:心の教室相談員勤務日(10:00~14:30)
★SC:スクールカウンセラー勤務日(8:15~16:45)

- ① 12月28日(金)は中野区教育委員会が定める教育活動休止日となり、警備のみの配置となります。
- ② 12月29日(土)～1月3日(木)は、学校閉鎖期間(完全機械警備)となり、学校へ入ることはできません。